



GÉNEROS DE BAILE

DESCRIPCIÓN BREVE

Los géneros de baile son los grupos en los que la danza se ha subdividido para su análisis, estudio y observación.

Géneros de baile

Los **géneros de baile** son los grupos en los que la danza se ha subdividido para su análisis, estudio y/o observación.

Danza clásica

Sus orígenes se remontan al siglo XVI en las cortes de Francia. En sus inicios se basa en movimientos rítmicos del cuerpo que son tomados de los espectáculos de exhibición mímica. Durante los siglos siguientes se establece una técnica completa que llega a su máximo apogeo con el ballet romántico.



En el ballet además de la técnica, todos los movimientos tienen un nombre bien definido (nomenclatura), el diseño y ejecución no dan lugar a la improvisación ya que, en cada obra, la postura de los pies, brazos y manos son específicos para cada movimiento que se haga. Su elemento básico es la postura, el encadenamiento de diferentes posturas da origen a los pasos.

Los rasgos que distinguen al ballet son: movimientos de torso y pelvis al mismo tiempo, el apoyo del pie es muy ligero, se trata apoyar la menor superficie del pie, se usan zapatos especiales (zapatillas de ballet) para pararse en puntas de pie.



Danza de folclore

También llamada regional. Son danzas que se han formado a través del tiempo, tienen movimientos especiales que son el reflejo del carácter y la cultura de un pueblo. Casi todas las danzas folclóricas son colectivas y cada participante tiene un papel específico que debe desempeñar. Los diferentes movimientos hacen referencia a las creencias y costumbres del pueblo o cultura en donde se originaron.



Danza del venado

Imagen extraída de [tripadvisor.es](https://www.tripadvisor.es)

Aquí podemos mencionar también a las danzas autóctonas, que son bailes tradicionales que vienen de comunidades muy antiguas y que han sobrevivido porque se transmiten de padres a hijos.



Danza de carácter

Son danzas folclóricas que han tenido modificaciones o se han fusionado con otros estilos, hasta convertirse en bailes que se ejecutan en escena y han elevado su estatus en las bellas artes. Entre ellas se puede mencionar las danzas españolas, rusas y orientales.



Danza contemporánea

Surge en el siglo XIX como una forma de rebeldía en contra de los tecnicismos y rigidez de la danza clásica. Francois del Sarte fue el iniciador, él estableció sus principios, permitiendo que cada sentimiento tuviera su propia expresión a nivel corporal.

Entre sus principales exponentes se puede mencionar a Isadora Duncan, Denishawn y Martha Graham entre otros. Se caracteriza por muchos movimientos del torso y la pelvis, los músculos se contraen y relajan, hay muchas ondulaciones y arrastramientos por el suelo.



Danza jazz y danza moderna

El jazz surge en 1917, es música que tocan y bailan negros americanos, que usan técnicas de danzas africanas, adaptadas a la realidad social en que viven. El jazz evolucionó dando origen a otros estilos como el Funky, break, hip hop, etc.





Danzas de salón

Son bailes en pareja que se ejecutan en un salón de baile. Surgen en Europa en los grandes bailes que se llevaban a cabo en las cortes. Tienen un ritmo y pasos específicos, se baila en pareja para facilitar las relaciones sociales.



Evolucionan, se mezclan con bailes populares e incorporan el carácter de cada pueblo, hasta convertirse en una manifestación de su cultura. Entre ellos está el vals de Austria, la mazurca y la polka de Europa, salsa de Cuba que es una fusión de jazz, son, rumba y mambo, chachachá, danzón y mambo de Cuba, merengue de República Dominicana, samba de Brasil, charleston y twist de Estados Unidos.



Regularmente son ritmos alegres, con pasos sencillos que hacen que, sin tener conocimientos técnicos, cualquier persona los pueda bailar.



Referencias

https://www.cienciadeporte.com/images/congresos/caceres/Recreacion_deportiva/6generos.pdf

<https://www.danzaballet.com/tipos-de-danza/>

<https://definicion.de/danza/>

<https://definicion.de/danza-folklorica/>

<https://www.ecured.cu/Danza>

<https://es.wikipedia.org/wiki/Danza>

<https://www.lifeder.com/danza-autoctona/>